
МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ 
 

БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
 

ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ 
 

Кафедра международных отношений 
 
 

 
 

СТОЛЯРОВА Юлия Игоревна 
 

СОТРУДНИЧЕСТВО РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ С 

АРАБСКИМИ СТРАНАМИ ПЕРСИДСКОГО ЗАЛИВА 
 

Аннотация магистерской диссертации 
 

специальность 1-23 80 06 «Международные отношения» 
 
 
 

Научный руководитель:  
кандидат политических наук,  
доцент Рубо И.И. 

 
 
Допущен к защите 
«__» _____________2021 г. 
 ав. кафедрой международных отношений  
доктор исторических наук, профессор  
_____________________М.Э. Чесновский 

 
 
 

 

Минск, 2021



 
ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА РАБОТЫ 

                                       Столярова Юлия Игоревна 
Сотрудничество Республики Беларусь с арабскими странами 

Персидского залива 

Структура и объем магистерской диссертации: 
Магистерская диссертация состоит из введения, 3 глав, заключения и 

списка использованных источников и литературы. 
Ключевые слова: Республика Беларусь, Персидский залив, 

Объединенные арабские эмираты, Королевство Саудовская Аравия, Бахрейн, 

Катар, Кувейт, Оман, экономика, инвестиции, политика, культура. 
Цель магистерской диссертации исследование актуальных 

направлений сотрудничества Беларуси с арабскими странами Персидского 

залива. 
Актуальность выбранной темы обусловлена рядом факторов. 

Учитывая активную позицию стран Персидского  алива, в 2000-е гг. 
Республика Беларусь стала проявлять инициативу для привлечения внимания 

стран региона к развитию сотрудничества в области политики, экономики и 

инвестиций. Кроме этого, особый интерес у Минска вызывали возможности 

получения от стран региона инвестиций, которые были или могут быть 

направлены для реализации проектов в недвижимости, производстве, военно-
технической отрасли, высоких технологиях, энергетике и нефтехимии. 

Развивая диалог с странами Персидского залива Беларусь стремилась 

укрепить свои позиции в регионе, а также повысить авторитет у 

региональных держав. 
Объект исследования магистерской диссертации: внешняя политика 

Республики Беларусь в XX-XXI вв.  
Предмет исследования: сотрудничество Республики Беларусь с 

странами Персидского залива (ОАЭ, КСА, Бахрейном, Катаром, Кувейтом, 

Оманом). 
Новизна полученных результатов. Стоит отметить, что в 

белорусской, так и в иностранной историографии, вопрос сотрудничества 

Беларусь с странами Персидского залива не получил широкого 

распространения. В магистерской диссертации был проведен комплексный 

анализ, на основе многочисленных документов, материалов СМИ, Интернет-
ресурсов государственных структур, немногочисленной белорусской 

историографии, вопросов сотрудничества Минска с странами Персидского 

залива.  



Достоверность материалов и результатов магистерской работы. 

Использованные материалы и результаты магистерской работы являются 

достоверными. Исследование выполнено самостоятельно. 
 
Рекомендации по использованию результатов работы. Полученные 

в магистерской диссертации результаты могут быть использованы при 

разработке лекций, специальных курсов по ряду дисциплин - «История 
Беларуси», «Внешняя политика Республики Беларусь», «История 

международных отношений», «Региональные подсистемы международных 

отношений». 
 

GENERAL DESCRIPTION OF WORK 
Stolyarova Yulia 

Cooperation of the Republic of Belarus with the Arab countries of the 
Persian Gulf 

The structure and scope of the master's thesis:  
The master's thesis consists of an introduction, 3 chapters, a conclusion and 

a list of sources and literature used.  
Keywords: Republic of Belarus, Persian Gulf, United Arab Emirates, 

Kingdom of Saudi Arabia, Bahrain, Qatar, Kuwait, Oman, economy, investments, 
politics, culture. 

The purpose of the master's thesis is to study the topical areas of 
cooperation between Belarus and the Arab countries of the Persian Gulf.  

The relevance of the chosen topic is due to a number of factors. Given the 
active position of the countries of the Persian Gulf, in the 2000s. The Republic of 
Belarus began to take the initiative to draw the attention of the countries of the 
region to the development of cooperation in the field of politics, economics and 
investment. In addition, Minsk was particularly interested in the possibility of 
receiving investments from the countries of the region, which were or can be 
directed to the implementation of projects in real estate, manufacturing, military-
technical industry, high technologies, energy and petrochemistry. Developing a 
dialogue with the countries of the Persian Gulf, Belarus strove to strengthen its 
position in the region, as well as to increase its authority with the regional powers.  

The object of research of the master's thesis: foreign policy of the Republic 
of Belarus in the XX-XXI centuries.  



Subject of research: cooperation of the Republic of Belarus with the 
countries of the Persian Gulf (UAE, KSA, Bahrain, Qatar, Kuwait, Oman).  

The results obtained and their novelty. It should be noted that in 
Belarusian and foreign historiography, the issue of cooperation between Belarus 
and the countries of the Persian Gulf is not widespread. In the master's thesis, a 
comprehensive analysis was carried out, based on numerous documents, media 
materials, Internet resources of state structures, a small number of Belarusian 
historiography, issues of cooperation between Minsk and the Gulf countries.  

Reliability of materials and results of master's work. The materials used 
and the results of the master's work are reliable. The study was carried out 
independently. Recommendations for the use of the results of the work. The results 
obtained in the master's thesis can be used in the development of lectures, special 
courses in a number of disciplines – «History of Belarus», «Foreign policy of the 
Republic of Belarus», «History of international relations», «Regional subsystems 
of international relations».  
  



 

 


